

Liebe Mitglieder und Unterstützer*innen der Donau-Energie eG,
liebe Interessierte,

nach längerer Pause haben wir eine Reihe interessanter Neuigkeiten für Sie.

Auftrag für die Kuhberg-Mensa erteilt

Die erste Photovoltaik-Anlage der Donau-Energie eG entsteht noch in diesem Herbst auf der Mensa des Schulzentrums am Kuhberg. Sie wird mit einer Leistung von 70 kWp jährlich ca. 70.000 kWh Strom erzeugen und vollständig aus den Anteilen der Genossen finanziert. Mit dem Bau wurde eine Ulmer Firma beauftragt.

Mitgliederzahl bei 300

Die Genossenschaft wächst, die Mitgliederzahl ist inzwischen auf 300 angestiegen. Darüber hinaus haben weitere 100 Personen ihre Absicht zum Beitritt erklärt. Wir freuen uns, wenn der eine oder die andere aus diesem Kreis sich noch entschließt, Mitglied zu werden. Der Beitritt ist ganz unkompliziert hier möglich:

<https://www.donau-energie.org/mitmachen/mitglied-werden/>

Donau-Energie auf dem Green Parking Day

Der Green Parking Day Ulm fand am Samstag, den 21. September bei bestem Wetter und unter viel Zuspruch im Ulmer Hafenbad statt. Auch unsere Genossenschaft war dabei und hat einen der 30 Parkplätze mit Solarenergie zum Anfassen und Infos über die Donau-Energie eG bespielt. Zahlreiche gute Gespräche fanden statt, und die Kinder hatten viel Spaß mit dem Solarspielzeug.

Hier ein paar Eindrücke von der Aktion:

<https://www.donau-energie.org/aktuelles-2/aktuelles/>

Geschenk-Mitgliedschaft

Sie suchen noch nach einem Geschenk für Familienmitglieder oder Freunde? Schenken Sie eine Mitgliedschaft in der Donau-Energie eG!

Dies ist ab sofort über das Formular "Geschenk-Mitgliedschaft" möglich, das auf unserer Website zum Download bereitsteht. <https://www.donau-energie.org/mitmachen/mitglied-werden/>

Das Formular bitte von Hand ausfüllen, von dem zukünftigen Mitglied und/oder dem Erziehungsberechtigten unterschreiben lassen, selbst unterschreiben und mit der Post an uns schicken. Eine detaillierte Erklärung der Vorgehensweise ist an selber Stelle zu finden.

Mieterstrom

Die Dächer von Mehrfamilienhäusern bieten ein großes Potenzial für PV-Anlagen, das bisher noch weitgehend ungenutzt bleibt. Im Zuge von Sanierungen und Neubauprojekten können diese Flächen im Rahmen der Vorgaben des Mieterstromgesetzes bebaut werden und den Gebäudenutzern zu günstigen und langfristig verlässlichen Strompreisen verhelfen. Wir sind bereits mit verschiedenen Wohnbauträgern und Gebäudeeigentümern in Gesprächen und können dazu hoffentlich bald ein erstes Projekt starten.

Beteiligung an Windenergie und PV-Freiflächen

Zurzeit findet das Beteiligungsverfahren zur Festlegung von Windvorrangflächen im Regionalverband Donau-Iller

statt, diese wurden ab 16. September öffentlich ausgelegt. Nach Abschluss dieses Verfahrens werden konkrete Projektplanungen auf den freigegebenen Flächen beginnen.

PV-Freiflächen-Projekte im Stadtgebiet Ulm befinden sich im Moment in der Genehmigungsphase. Wir möchten auch in diesen Bereichen die finanzielle Bürgerbeteiligung stärken und sind in konkreten Verhandlungen zu einer PV-Freiflächenanlage auf dem Ulmer Stadtgebiet.

25 Stromkunden bei den Bürgerwerken

Der Solar- und Windstrom unserer Dachgenossenschaft "Bürgerwerke eG" kommt aus regionalen Anlagen der Mitgliedergenossenschaften. Der Wechsel zu diesem Bürgerstrom-Tarif ist über unsere Website möglich:

<https://www.donau-energie.org/buergerstrom/>

So fördern Sie mit jeder verbrauchten Kilowattstunde die Arbeit von über 125 Bürger-Energiegenossenschaften aus ganz Deutschland. Bereits 25 Stromkunden aus unserer Region sind zum Bürgerstrom gewechselt und unterstützen so die Donau-Energie über eine Ertragsbeteiligung.

Zivilgesellschaftliches Bündnis fordert Bürgerenergie-Gipfel

Bürgerenergie ist gelebtes zivilgesellschaftliches Engagement und verantwortungsvolles unternehmerisches Handeln zugleich. 73 zivilgesellschaftliche Organisationen und Unternehmen aus dem Umwelt- und Energiebereich fordern einen Bürgerenergie-Gipfel der Bundesregierung um ein Gesetzespaket zur Unterstützung der gemeinschaftlichen Energieerzeugung. Regionale Wertschöpfung, lokale Wirtschaftsförderung und Konfliktvermeidung beim Ausbau der erneuerbaren Energien funktionierten nur mit Partizipation und echter Teilhabe von Bürger*innen. Auch die Donau-Energie eG schließt sich diesen Forderungen an. Nähere Informationen hier: <https://www.buendnis-buergerenergie.de/aktuelles/news/artikel/2024-9-24/zivilgesellschaftliches-buendnis-fordert-buergerinnenenergie-gipfel-1>

Donau-Energie stellt sich am 6.11.24 im Schwörhaus vor

Im Rahmen der Mittwochsimpulse der lokalen agenda ulm stellt Vorstand Eugen Schlachter am Mittwoch, den 6. November um 18 Uhr im Schwörhaus unsere Genossenschaft vor. Unter dem Titel "Energiewende in Bürgerhand – Chancen und Lösungen für Ulm / Neu-Ulm und Umgebung" informiert er über die Ziele und Projekte der Genossenschaft und steht für Ihre Fragen zur Verfügung.

Wir freuen uns, wenn wir Sie zu diesem Anlass begrüßen dürfen!

Sonnige Grüße

Team der Donau-Energie eG